

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE LA COOPERATIVE MON CINE DU 27 MARS 2024

Présences

Comité

Présent-es : Vincent Adatte, Rachel Gueissaz (représentant la Municipalité), Tito Haarpaintner, Marc Joseph, Stéphane Sigillo, Dominique Schmid.

Excusée : Nathalie Clot, comptable.

16 coopérateur-trices présent-es.

Salutations et remerciements

Le président Vincent Adatte ouvre l'Assemblée générale en remerciant les coopérateurs-trices présent-es.

Il les informe de 2 points inhabituels à l'ordre du jour : premièrement une erreur dans les comptes 2022 a été relevée par Nathalie Clot, notre comptable; il en résulte que les comptes 2022 corrigés devront être présentés ce soir à l'assemblée. Deuxièmement, une modification des statuts, exigée par le Registre du Commerce, sera portée au point 2 de l'ordre du jour.

1. Approbation du PV de l'Assemblée Générale 2023

Le PV de l'AG tenue le 15 mars 2023 n'est pas lu, étant à disposition sur le site Internet du cinéma Royal. Le PV est approuvé à l'unanimité des coopérateur-trices présent-es, ainsi que des membres du Comité.

2. Modification des statuts

Tito Haarpaintner lit les modifications de statuts proposées :

Article 18

Le Président ou son remplaçant et un administrateur signent collectivement à deux et représentent la société envers les tiers.

devient

Le Président et un administrateur signent collectivement à deux et représentent la société envers les tiers.

Article 19

L'organe de contrôle se compose de trois vérificateurs des comptes et d'un suppléant qui sont désignés parmi les membres hors le Comité.

devient

L'organe de contrôle se compose de deux vérificateurs des comptes et d'un suppléant qui sont désignés parmi les membres hors le Comité.

Ces modifications sont acceptées à l'unanimité.

3. Rapport d'activités de la Coopérative

Vincent Adatte informe que Marc Joseph prendra plus tard la parole pour présenter un nouveau projet de la Coopérative et porte à la connaissance des coopérateur·trices présent·es son rapport:

«Durant l'année 2023, la coopérative Mon Ciné n'a pas eu à faire face à de grandes inquiétudes si ce n'est une augmentation massive mais prévisible de la facture liée aux frais de chauffage et la perspective d'un gros travail de dossier lié aux travaux d'isolation et d'assainissement du bâtiment abritant le Royal. Ces travaux auront justement pour objectif de faire baisser la facture susdite, tout en rendant notre cher Royal plus écoresponsable.

Concernant ce projet d'envergure, précisons que le comité a mandaté en automne dernier l'entreprise Batismart pour un audit énergétique, de manière à prendre les meilleures décisions concernant les travaux à entreprendre. A souligner que le recours à ce type d'audit est indispensable pour prétendre à des subventions. Je remercie Marc Joseph, architecte et membre du comité, d'assurer le suivi de ce mandat.

Ce constat qui incline à un brin de sérénité a été renforcée par le très bon résultat atteint par l'exploitation au terme de 2023 et un exercice comptable qui n'a de loin pas tourné en film-catastrophe pour Mon Ciné. Idem pour les appartements dont les locations constituent avec le loyer versé par l'exploitation les seules rentrées financières de la coopérative. Là aussi, il nous faut remercier Tito Haarpaintner, membre du comité, qui a la charge de ce dossier essentiel à la pérennité financière de Mon Ciné.

Il me semble indispensable de rappeler que les très bons chiffres d'audience atteints en 2023 (peu ou prou 16.000 spectateur·trices) ne tombent pas du ciel. Ceux-ci résultent en effet du travail titanesque accompli par Adeline et son équipe qui se sont évertuées chaque semaine à faire du Royal l'un des épicycles de la culture sainte-croix au sens le plus large du terme, en mettant sur pied près de 90 événements cinématographiques, musicaux ou encore théâtraux.

Dans la foulée, nous nous devons de saluer le rôle essentiel que joue le Journal de Sainte-Croix dans la promotion des multiples activités du Royal, avec la publication chaque semaine de deux pages complètes détaillant les films à l'affiche et les événements, sans oublier moult comptes-rendus.

Je terminerai mon rapport d'activités 2023 en remerciant chaleureusement la Municipalité de Sainte-Croix qui octroie chaque année un soutien ô combien nécessaire à Mon Ciné sous la forme d'une garantie de déficit. Notre reconnaissance va aussi à l'Association des Ami·es du Royal dont le précieux soutien à l'exploitation constitue un gage d'équilibre pour la santé financière de notre cinéma.»

4. Présentation des comptes et du bilan 2022 et 2023

Les comptes 2022 et 2023 ont été préparés par Tito Haarpaintner, Caissier, avec l'aide de Nathalie Clot, Comptable, en collaboration avec Jean-Michel Brandt, Boursier communal. Comme annoncé précédemment Tito Haarpaintner présente d'abord les comptes 2022 corrigés.

Le bilan au 31.12.2022 est de 443'632.33 CHF, le capital est de 299'356,83 CHF et le compte d'exploitation présente un déficit de de 5'469,80 CHF.

Le rapport des vérificatrices est signé par Nathalie Fransen et Catherine Hertig.

Pas de questions. Les comptes et le bilan 2022 sont approuvés à l'unanimité.

Tito Haarpaintner présente et commente ensuite les comptes et le bilan 2023. Il fait remarquer que les frais de chauffage et eau ont considérablement augmentés, de près de 10'000 francs en une année.

Il informe que le compte 2400 Prêt «Club des Mille» est aujourd'hui à 0,00, les deux prêteurs, soit le Journal de Sainte-Croix et Dominique Mermod, ayant transformé leurs prêts en dons. Les deux prêteurs sont remerciés pour ce geste très généreux.

Le bilan au 31.12.2023 est de 431'698,43 CHF, le capital est de 289'296,13 CHF et le compte d'exploitation présente un déficit de de 6'889,80 CHF.

Rapport des vérificateur-trices de comptes

Le rapport des vérificateur-trices, Olivier Renaud et Monique Reymond, est lu par Olivier Renaud.

Vincent Adatte demande d'approuver les comptes et de donner décharge au caissier.

Les comptes sont approuvés et l'Assemblée donne décharge au caissier à l'unanimité.

Nathalie Clot est remerciée pour son travail.

5. Elections

Vincent Adatte propose à l'Assemblée d'élire en bloc le Comité.

Le comité à élire se présente comme suit

Vincent Adatte comme Président

Tito Haarpaintner comme Caissier

Dominique Schmid comme Secrétaire

Stéphane Sigillo comme membre, responsable du bâtiment,

Rachel Gueissaz, représentant la Municipalité,

Marc Joseph comme membre du comité

Le comité est réélu à l'unanimité par acclamation.

Vérificatrices des comptes

Olivier Renaud et Monique Reymond se représentent comme vérificateur-trices et sont élu-es à l'unanimité. Le comité devra chercher un ou une suppléante.

6. Divers

Marc Joseph présente le projet de la Coopérative pour rendre le bâtiment écoresponsable. Le comité se réjouit d'ajouter de la valeur à ce bâtiment qui appartient, ne l'oublions pas à la population. Dans un premier temps il s'agirait de faire une isolation périphérique du bâtiment et de prévoir pour plus tard, vers 2027, lorsque la chaudière arrivera à bout, un raccordement à la CAD. Des panneaux photovoltaïques en toiture seraient également envisagés. On a mandaté pour faire cet audit énergétique la société Batismart, ainsi le coup estimé est d'environ 300'000 francs dont 70'000 francs de subvention. La prochaine étape sera de faire un dossier afin de chercher des fonds. L'ADNV peut nous aider pour cela.

Deux questions du public :

1. Qu'est-ce que la CAD? Réponse : il s'agit du système de Chauffage à Distance mis en place par la Municipalité.

2. Où allez-vous demander de l'argent? Réponse : à plusieurs fonds de soutien, dont La Loterie Romande l'Aide Suisse à la Montagne.

Un coopérateur avait fait remarquer en début de séance que le PV de l'AG 2023 n'était en fait pas sur le site du cinéma ; un autre coopérateur nous fait savoir que le PV 2023 est bien sur le site, mais pas forcément au bon endroit.

Dominique Schmid rappelle que le poste de secrétaire du comité est toujours à repourvoir et qu'il consiste principalement à prendre les PV des séances de Comité et de l'Assemblée Générale.

Pas d'autres divers.

Par conséquent, Vincent Adate conclut cette assemblée générale, en remerciant les coopérateur·rices présent·es, ainsi que les membres de l'Association des «Ami·es du Royal» qui apportent un très précieux soutien à l'exploitation, ce dont profite aussi Mon Ciné.

Vincent Adate clôt l'Assemblée Générale de la Coopérative Mon Ciné dans les temps, soit à 19h30

Sainte-Croix, le 27 mars 2024

Vincent Adate, Président



Dominique Schmid, secrétaire

